
和年轻人接触久了，吴金贵对流
行于“后浪”间的新鲜事物也有所了解
与尝试，除了直播带货，他也开始探索
诸如抖音这样的新兴平台，用他自己
的话说 ，他“可不能落伍了”。

东方体育：看得出来，您是一个非

常善于接纳新事物的人。 现在全民流

行的抖音，您平时会关注吗？

吴金贵：抖音我平常也在看，但对
于我这个年纪来说，要是让我自己去
参与，可能还需要给我一段时间。

东方体育： 很多球员都开通了抖

音号，不仅平时喜欢刷，还经常往上分

享自己的生活，或者做做直播，您对这

样的现象怎么看？

吴金贵： 我很支持我们的队员去
做这些跨界的事情，他们可以在另外
一个领域展示自己，让他们变得更加
自信，这对他们踢球是有帮助的。球员
在踢球的时候是需要表现自己的，抖
音正好给了他们另一个展现自己的平
台。如果他们在镜头前很能聊，很放
松，那对他们平时和教练、球迷、媒体
沟通也是有益的。

东方体育：作为公众人物，球员也

确实需要学会如何与大家交流。

吴金贵：对，这是很关键的。我觉
得抖音能让球员在公众心中形成另一
个形象，能让大家更了解他们。以往大
家只能看到球场上的他们，有时候是
很拼搏的形象，有时候可能也会有鲁
莽的犯规动作。但在生活中，这些球员
其实就像你邻家朋友一样，都是普通
人。其实现在已经没有太多秘密了，何
必还遮遮掩掩呢？让人家来偷拍你，还
不如自己先展示出来。我会鼓励我们
的队员这么做。

东方体育：可是在抖音上，针对中

国足球和中国球员的评论， 总体还是

呈现一个非常负面的形象， 您怎么看

待这样的舆论环境？

吴金贵： 理性的批判我们都会认
真听取，但有的人会人身攻击，还有的
人把中国足球当作泄愤的对象，我觉

得这些人可以自己尝试做做运动员，
看看是不是能比他不满的这些球员做
得好。现在这批球员不管怎么说，也是
经过十几年筛选出来的，如果觉得他
们不敬业或者做了什么不好的事情，
当然可以指出来批评，但无端的辱骂
和攻击大可不必。

东方体育： 公众只能看到球员在

场上的表现和战绩， 并且以此作为评

价标准， 但其实中国足球的发展还受

到了很多其他因素的影响。

吴金贵： 所以我觉得我们的球员
就要多主动曝光，将自己真实的一面
展现出来。比如训练时有多
努力、生活中有多敬
业，等球迷了解了
你的职业态度之
后，对你也会产
生改观，他会
知道你努力
过了，即使
输球了，起
码过程中是
问心无愧的。
举个例子，不
是每个人都能
跑到珠穆朗玛峰
顶端的，有的人爬
了2000多米，有的人爬
了4000多米，可能他们原本
的能力只能爬到1500米，难道只因为没
能登顶，他们的努力就不是努力了吗？

东方体育：可能有球员会觉得，平

时的努力和付出都是自己分内的事，

不好意思或者没必要展现出来， 但球

迷是不知道的， 或许就会对他的职业

态度形成误解。

吴金贵： 以前这方面我们做得不
是很好，可能比较闭塞，故意去封锁消
息，和球迷保持距离。但实际上，消息
的不对等反而会产生更多的误解和流
言。所以我觉得大家不需要这么小心
谨慎，大大方方地在公众面前展现自
己就好，否则反倒会被猜来猜去，传到
最后都变了样。
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东方体育： 您这是第一次参加直

播带货，有什么感受？

吴金贵：对，这么长时间的直播带
货，我还是第一次。我觉得这是很有意
义的一件事，在没有比赛的日子里，让
球迷也能有一点欢乐，满足大家的需
求。

东方体育： 您全程表现得非常自

然，来之前有偷偷做准备吗？

吴金贵：（笑）没有没有。我来之前
还以为是寻常的访谈形式，想都没想
就直接上了。

东方体育： 以后还会做这方面的

尝试吗？

吴金贵：（笑）如果我能够有这次
“申花之夜”这样的吸引力和关注度，
我会再试的，没有的话就不做了。

东方体育： 现在带货直播那么流

行，您平常会关注类似的节目吗？

吴金贵：会！我不仅看，自己还买
了很多东西。我觉得这是现代生活的
一部分，我不能落伍了。我觉得现在的
直播带货很方便，本来我可能会花很
长时间去找某些东西，去研究产品和
比较价格，但现在这些专家和主播都
把产品分析得很透了，而且价格上通
常有很大的优势，我直接买就好了。现
在人的消费理念和方式，跟以前确实
都不太一样了。

东方体育： 我们这次的 “申花之

夜” 中推出了很多特别的申花周边产

品，比如马克杯、口罩、雨伞等，球迷朋

友们抢购得也都很踊跃。 您怎么看待

这些产品？

吴金贵： 我前段时间外出用过一
些有申花元素的东西，别人看了都问
我在哪买的，我就直接都送给他们了。
我相信球迷朋友也希望生活中的点点
滴滴都能和自己喜欢的球队联系在一
起，那这些周边产品就能满足这样的
需求，随手就能带走，还很有纪念意

义。申花作为上海一家历史悠久的俱
乐部，有很大的消费群体，我也很感谢
有这么一大群人喜欢申花。

东方体育： 在树立俱乐部文化方

面，申花一直都走在国内前沿，比如去

年推出的冠军酒， 就是一种兼具创新

性和纪念性的衍生产品， 大家都很喜

欢。

吴金贵： 未来我们在商业开发上
会多投入一些，毕竟对球迷而言，这些
产品也会成为球队历史的回顾。以前
我们过了一段花钱的日子，现在要换
一种方式，不能只靠俱乐部赞助商投
资的钱，我们自己也要创造一些价值，
比如多创造一些衍生产品，球迷想到
或者没想到的，我们都会去做，也会拓
展很多其他领域，扩大我们的市场。

东方体育： 近期有没有推出新产

品的计划？

吴金贵：有，我们接下来会和一些
上海的老牌子展开合作，其中就有和夏
天有关的，俱乐部在这方面已经考虑了
很长时间。如果大家有什么需求，也可
以反馈给俱乐部，给我们出出主意。

在吴金贵看来，时代总是在变，学
习新潮玩意儿是一件再正常不过的
事，一方面能和现代社会保持连接，另
一方面也更能理解年轻球员们的所思
所想，在球员的管理上也会容易些。

东方体育： 最近六名U19国青队

员因为集训期间私自外出而被严厉处

罚， 这已经不是这个年龄段的球员第

一次出现类似的问题， 为什么会普遍

存在这样的现象？

吴金贵： 这些年轻球员从青少年
时期就一直处在一个长时间的封闭管
理中，缺少和外界的沟通交流，当他们
突然成为了一名职业运动员，来到了
能自己管自己的阶段，有了很多能自
由支配的时间，就有可能会出问题。
像国青队这样的集训队伍，球员

来自四面八方，他们相互之间会很想
成为朋友，很想互相了解，那么最常用
的方式就是一起吃饭，或者一起去外
面玩。他们可能以前小时候就认识，比
如一起打过比赛，但当时教练管得严，
加之他们自己没什么经济能力，没办
法以这样的方式结交朋友，现在不一
样了。

东方体育： 那应该如何对这个年

龄段的孩子进行管理？

吴金贵：从俱乐部的层面来说，一
方面是疏导，通过老队员、教练、助教，
包括俱乐部的工作人员，甚至老总来
和他们谈心，了解他们的需求；另一方
面要通过规章制度来约束他们，让他
们知道哪些是好的，哪些是不好的。同
时，我们还要让他们明白，到了这个年
纪，他们已经成为了独立的个体，也有
收入了，那就得有一种责任感，不仅是
管好自己，也得对球队负责。

那从集训队的层面讲，
我觉得适当时候也要
在枯燥的训练之
余，给队员们组
织一些团体活
动，多给合得
来的那些小
孩一点结交
朋 友 的 空
间。球队的
管理不能一
味地封闭，毕
竟这个年龄的
孩子越是管得

严，越容易产生逆
反心理。
东方体育 ： 照这样看

来， 是不是管理一支由年轻人组成的

球队，要比带领一支成年队伍更难？

吴金贵：对，担任年轻人的主教练
需要拥有更多的智慧、花费更多的精
力，并且承担更多的责任。年轻球员犯
了这样的错误，我们不能把他们一棍
子打死，这样对俱乐部、对球员和对家
长都不是很公平。

在俱乐部，我们董事长经常教育
我们说，家长把小孩交给你们了，你
们管不好，那肯定有你们教练的责
任，不能只归结于球员，毕竟人家花
那么多钱培养一个球员，以前都没出
过事，怎么到你的队伍里面就出问题
了，对吧？

第一次参加线上带货

直播， 吴金贵看起来很轻

松，没什么包袱，他和主持

人热络地聊着天，时不时还

会介绍几句手中产品的特

点。 在他到来之后，直播间

的气氛似乎又热闹了几分。

本报记者 徐杨一凡

金贵：我不仅看，自己还买
“直播带货这是现代生活的一部分，我不能落伍”

球员应该多展示自己

管理年轻人
更需要智慧
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